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我不是一个无神论者，但我信主的经历却是漫长而又复杂的。因为小的时候在学

校我是一个好学生，在家是个乖孩子，尽管家里贫苦但有父母操劳，不用小孩子

多愁什么，所以我每天生活在父母的护佑下和众人的赞美声中，感觉生活很灿烂

也很快乐。工作后一个人在外，虽然有众多的不便和寂寞，但一人吃饱全家不饿

无忧无虑的生活挺自在。加之那时青春活泼，同事喜欢领导爱见，生活得很顺利

也很阳光，所以我很高兴也很骄傲。结婚后我有一个体贴关心我的好丈夫，我们

不靠双方父母的帮助，靠着自己的双手和勤劳，建起了一个幸福美满的小家。这

一切都是我们自己奋斗所得，很是得意，所以我生活得很幸福也很自豪。所以神

是什么是干什么的完全不在我所考虑范围之内，也就没有认识神的渴望。

早在九三年左右我刚刚参加工作不久，我们宿舍楼一位开电梯的阿姨就说：她是

传福音的想找时间给我传福音，看我同意不同意。我当时听错了，还以为是穿福

衣，所以阿姨说了几次后我就想穿就穿吧，不就穿一下衣服吗？我就同意了，后

来听完阿姨传福音以后，我才知道我听错了。当时听阿姨讲玛丽亚，耶稣的事情

我很喜欢听，感觉简直就是一个神话故事。听完后的第二天我还滔滔不绝地讲给

我一个同事听，结果等我丢三落四生搬硬套的讲完后，才发现我整个故事 是在他

的提示下讲完的，原来人家比我知道的多得多，感觉真是班门弄斧,很不好意思。

这就是我第一次听到耶稣这个名字的过程。但那时以为那就是一个神话故事而

已，所以没有再往深里接触这方面的事情。 

一次偶然的机会我回家探亲，发现我的妈妈、姐姐、嫂子、妹妹都是信主的基督

徒。尽管我没看过圣经，但我知道圣经里都是教人如何去爱、如何行善的道理，

因此我认为她们如果没事可干的话，信主也是一件好事，学圣经有利于身心健

康，省得女人们在一起闲话来闲话去的闹心病。所以我也不干涉她们也希望她们

不干涉我。但由于我不是一个无神论者，性格又爽朗直率，所以经常出差在外，

和朋友同事一起浏览祖国的大好河山、参观各种名胜古迹之时，人家让我敬神我

敬神、让我拜佛我拜佛、让我烧香我烧香，但从来都不是认真的。因为我认为即

便是有神那也只是人的一种寄托，不会有什么真神存在的，更不相信人一生下来

就有罪之说，认为说人一生下来就有罪那简直是奇谈怪论。

六年前我爸爸突然去世对我打击很大，悲痛和失望使我更加相信世上根本就没有

什么救世主，如果有上帝怎么会让我爸这么好的人去世？我爸是乡里乡亲公认的

好人，一生吃苦受难，不贪不恋，辛勤劳作，该到苦尽甘来时却不幸去世。如果

有上帝在怎么会让好人就这样离去？如果老天有眼，怎么会让我们失去父亲又逝



去母亲？我悲痛、我怨恨，一方面认为世间本就没上帝，一方面又怨上帝太不公

平。也不知道这人活在世上到底有什么意义？ 

六年来，我失去了生活的鲜艳和灿烂，没有骄傲更无幸福可言。丈夫远度他乡异

国，父母相继离世，我一个人又要照看年幼的孩子，又要工作，带着痛苦、带着

怨恨、带着工作和家庭双重重担的压力、更多的是带着无边无尽的怨言，感觉生

活在一片苦海之中。所以不要说是相信这么一位伟大的神，就是想一下神也是不

可能的。我宁可相信书本上的东西。就在出国前的单位聚餐上，我还和我们的一

个老主编争论，他骂他女儿的个性是“江山易改本性难移”，我振振有词地说：

老同志此言差也，三字经上明明写着说:“人之初，性本善，性相近，习相远

。”怪就怪后天教育而已。 

为了缓解心情更是为了能使一家人团聚在一起，我不惜一切代价辞去工作，跟随

丈夫领着孩子来到这里。本以为是来到了人间天堂，那知道这里更象是战场，一

切都要从头开始。角色的转换和语言问题还没有得到解决，又有好多的麻烦和困

难摆在了我的面前，我一度想打道回府，但却迟迟没有下定决心。一次给孩子看

病时，有幸认识了周雅羚女士，几句话说下来，周雅羚以试探的口吻希望我们能

来教会。那时我对信主非常抵触，加之已知孩子可能要再次手术，心情极为不

好，所以就找各种借口拒绝。但这个雅羚大姐是一个不折不扣的基督徒，她不厌

其烦地一再邀请我们来教会，还把我直接带到一个教会聚点，并找来余和静，高

景还有其他一些人对我轮番说教。我看着雅羚大姐这样热情的份上，就想给她一

个面子。当时想：没什么,不信就不信去去也不妨，就这样我第一次来到了教会。

本想来一次还个人情也就罢了，不曾想林炳楠大哥又热情地招呼我们去校园团

契，每次都车接车送的让我们很不好意思。好吧！那我们就再还一次炳楠大哥的

人情，可这一还我们就再也没有离开教会。

以后，每来一次教会我都会有一份新的感受。其间，不论我遇到困难、伤心、不

顺，兄弟姐妹都会以主的榜样来帮助和宽慰于我，不管是祷告还是相助，无一不

在奉献着上帝般的一片爱心。人心都是肉长的，我的感动从此而来，我的思路也

便由此而转变。我常常想：是什么力量使这些互不相干的人走到一起，又是什么

能力聚集着这么一个庞大的家庭成员如此这般的团结友爱。想来想去最后只有上

帝的能力无限之大，上帝的魅力无与伦比。那一段时间，主日崇拜结束后收奉献

时常常会唱“各各他地”主来寻我那首歌，一唱那首歌我就会泪流满面，不能自

控。那首歌很使我感动，每到教会我都盼望那首歌能重放.…

决志的那天我很激动，晚上整宿没睡，之前的一幕幕生活片段真的像放电影一样

从我脑海里掠过，我忽然发现，我一路走来无论欢喜还是艰辛都有上帝的恩典在



其中，我曾经得着过主那么多的爱，不知不觉中又接受了那么多的恩赐，我却浑

然不知，还一直很骄傲的认为一切都是自己的努力和智慧所得。余牧师在讲道时

说：主基督耶稣受尽屈辱代替我们在十字架上受罚、受死，仅仅只要我们一个

信，我们为什么就做不到呢？我深深地被震动，主是我们的救恩，宁愿流尽宝血

来遮盖我们的罪，架起我们通往父神的桥梁，我们却患得患失不肯相信，这不是

人的罪过是什么？感谢主没有丢弃我们这些悖逆之人，而一步步把我们领到宝座

前接受改造，给了我们生命的永恒，让我们既得着又欢喜，所以我愿意悔改并真

诚的认罪，祈求主的宽恕、上帝的原谅。我还可以欣慰的告诉我的朋友们：在主

里我又重新点燃了生活的希望，人生的喜乐。我爱主，主更爱我，主说：“凡劳

苦担重担的人，可以到我这里来，我就使你们安息。我心里柔和谦卑，你们当负

我的轭，学我的样式，这样，你们心里就必得享安息。因为我的轭是容易的，我

的担子是轻省的。” 


